

**ACTIVIDADES DE INVESTIGACION
EN IVUPLAN
Seminario Plandes.- Ivuplan.**

En el mes de noviembre del presente año IVUPLAN efectuará, con el patrocinio de la Sociedad Chilena de Planificación y Desarrollo (*PLANDES*), un Seminario sobre el tema *La Investigación en el Campo*

Urbano Regional.

El Seminario pretende, a partir del establecimiento de los principales rasgos estructurales de la Sociedad Latinoamericana, vista con enfoques de diversas disciplinas, identificar y articular la perspectiva urbano-regional dentro del contexto global, así como dar las bases para determinar temáticas y estrategias de investigación.

PROYECTOS DE INVESTIGACION.

IVUPLAN presentó a la Comisión de Investigación científica de la Universidad de Chile, con el objeto de solicitar recursos para financiar su efectucción, los siguientes

proyectos de Investigación :

a) El proceso de Metropolización en Chile y en América Latina.

Este proyecto es completo en sí mismo, dado que no se inserta en obra de mayor amplitud. En términos teóricos, inicia una línea de investigación que, recíprocamente, incide y está implicada en el proceso de urbanización que ha efectuado globalmente a la sociedad latinoamericana en general y chilena en particular. El proyecto pretende contribuir a la formulación de una teoría explicativa del proceso de metropolización en una región subdesarrollada.

b) Modelo explorativo (lógico-matemático): Estructura urbana tipo ciudad satélite metropolitana.

Este proyecto pretende contribuir al conocimiento de la naturaleza de la ciudad y en especial de las áreas metropolitanas, llegando a señalar criterios de planificación para la periferia metropolitana (suburbios y exurbios: áreas satélites, tanto urbanas como rurales) y su integración al proceso de desarrollo urbano global.

c) Cambios en el perfil de la red urbana chilena, 1920-1970.

Este proyecto, situado dentro de una línea de estudio más general sobre el Proceso de urbanización, pretende detectar jerarquías de la red urbana y de los patrones de dependencia interna, junto con dilucidar el carácter de la dependencia externa de la red urbana y sus transformaciones históricas.

d) Taxonomía de los centros urbanos chilenos.

Análisis de su estructura interna.

Este proyecto pretende establecer una clasificación descriptiva de las ciudades de Chile, correlacionando características morfológicas y ecológicas. Se pretende, también, crear un sistema permanente de información sobre estas materias.